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СТОП-КАДР

Бальзам на душу
Пятую часть жителей Ямала 
обеспечат льготными лекарствами

350 МИЛЛИОНОВ рублей направит в этом году Ямал на закупку лекарств для северян, имею-
щих право на льготное обеспечение медикаментами. Это каждый пятый житель автономного 
округа. К их услугам 44 аптеки. Уже заключены госконтракты с поставщиками более чем на 
150 миллионов рублей. Кстати, именно столько должно поступить из федеральной казны. Пе-
ребоев с лекарствами для льготников нет, подчеркивают в правительстве региона. 

МЕЖДУ ТЕМ 

В Челябинске на линию вышел первый автобус с кондиционером. 
Современный НефАЗ внешне мало отличается от муниципальных 
автобусов, но благодаря климат-контролю он более комфортен 
для пассажиров. К тому же его предполагается использовать на 
наиболее загруженных 14-м, 18-м, а возможно, и 64-м маршруте.
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29 семей Невьянска, чьи дома признаны не пригодными для проживания, получили ключи от квартир в новостройке. 
Трехэтажный дом по ул. Ракетной стал третьим объектом, введенным в Невьянске за последние два года по областной 
программе переселения из ветхого и аварийного жилья. В очереди на улучшение жилищных условий в городе остаются 
еще 100 семей. Как планирует администрация муниципалитета, к 2018 году эта проблема будет полностью решена.

Появился новый 
троллейбусный маршрут

Куда смотрит охрана!
На Урале владельцев штрафстоянок будут 
наказывать за поврежденные машины

МЕСТНЫЕ ЗАКОНЫ

 Светлана Добрынина, 

Свердловская область

«Бить рублем» владельцев штраф-
стоянок за халатное отношение к 
эвакуированным автомобилям ре-
шили власти Свердловской области. 
В региональный закон об админист-
ративных правонарушениях внесе-
ны поправки о наложении штрафа 
до 40 тысяч рублей за поврежден-
ную на стоянке машину. 

— Бывало, водитель приходит за-
бирать автомобиль, а у машины нет 
колес или она исцарапана так, что со 
стоянки ей прямой путь в автомас-

терскую, — говорит представитель 
комитета по защите прав автомоби-
листов Максим Едрышов. 

До судов, по словам общественни-
ков, такие скандалы не доходили. 
Владельцы штрафстоянок предпо-
читали договариваться с владельца-
ми авто без огласки. Впрочем, толь-
ко в том случае, если их вина очевид-
на, как со снятыми колесами. А про-
исхождение каждой царапины хозя-
ин машины должен был подтверж-
дать документально. «Случалось, 
автомобили еще во время перевозки 
просто падали с эвакуатора. Приез-
жаешь за своей «ласточкой», а тебя 
ждет развалюха», — делятся пережи-
ваниями автолюбители. 

После жалоб общественников к 
проверке штрафстоянок подключи-
лась прокуратура. Представители 
надзорного ведомства выявили мас-
су нарушений и подтвердили: эваку-
ированные машины плохо охраня-
ются. Точнее, штрафстоянки ничем 
не отличаются от обычных дворо-
вых: забор, шлагбаум, будка охран-
ника. Нет ни видеокамеры, ни жур-
нала учета поступивших транспорт-
ных средств, ни опечатанных авто-
мобилей, как требует закон. Единс-
твенная и весьма существенная раз-
ница — стоимость нахождения ма-
шины «под охраной» почти в 4 раза 
выше, чем на простой парковке.

— Стоимость стоянки определя-
лась произвольно. Автомобилистам 
выставляли счета в несколько тысяч 
рублей, без объяснения причин вы-
сокой цены услуги, — говорят в 
пресс-службе прокуратуры. 

В российском законодательстве 
не предусмотрено административ-
ное наказание за подобные наруше-
ния, поэтому для наведения поряд-
ка пришлось подключиться мест-
ным властям. 

СПРАВКА «РГ»

За нарушение правил хранения ав-
томобилей на спецстоянках и завы-
шенную стоимость услуги предус-
мотрен штраф: для должностных 
лиц — 10 — 15 тысяч рублей, для юри-
дических — 20 — 40 тысяч. 

Были случаи, когда машины во время перевозки падали с эвакуатора 
и автовладельцу приходилось забирать развалюху.

ТРАНСПОРТ

В Челябинске появился новый 
троллейбусный маршрут № 7. 
Десять машин будут курсиро-
вать по будням от остановки 
«Автоматно-механический за-
вод» до Челябинского метал-
лургического комбината каж-
дые 15 минут, сообщили в 
пресс-службе городской адми-
нистрации.

Пока новый маршрут рабо-
тает в тестовом режиме — спе-
циа листы-транспортники 
должны оценить пассажиропо-
ток по этому направлению и 

необходимое количество ма-
шин. Троллейбус проезжает 
мимо популярных у горожан 
объектов: ДК «Строитель», до-
сугового центра «Импульс»,  
Дворца спорта «Юность», Ало-
го поля, областной больницы. 

АЛЕКСАНДР СКРИПОВ, 
ЧЕЛЯБИНСК

Расписание движения обще-
ственного транспорта:
тел.  2-400-555 и на сайте
www.chelget.ru

Чиновникам предложили 
потесниться
ВЛАСТЬ

В Ханты-Мансийском округе 
сотрудникам госу чреж де-
ний, занимающим непомер-
но большие кабинеты, пред-
ложено до начала апреля по-
тесниться либо переехать в 
более скромные помещения.

Соответствие метражу оп-
ределяется не на глазок. Есть 
федеральные нормативы: ря-
довой работник может зани-
мать не более 9 квадратных 
метров полезной площади, 
руководитель — не свыше 30. 
Ревизия выявила превыше-
ние нормативов вдвое-вчет-
веро в ряде региональных де-
партаментов, служб и у ч-
реждений. В иных кабинетах 
впору футбольный мяч го-
нять. А ведь за содержание 
из л и ш ков,  за о т оп лен ие 
апартаментов суровой зимой 

расплачивается казна окру-
га, в которой и без того про-
рех хватает. Губернатор На-
талья Комарова охарактери-
зовала это как расточитель-
ное обращение с бюджетны-
ми ресурсами.

Одновременно правитель-
ство автономии вводит новый 
критерий оценки деятельнос-
ти чиновников — «охрана 
прав граждан и юридических 
лиц». Формулировка подра-
зумевает в числе прочего ско-
рость реакции госслужащих 
на обращения северян. Глав 
муниципалитетов обязали 
ежегодно отчитываться о ко-
личестве жалоб в суды на 
действие или бездействие ор-
ганов местного самоуправле-
ния и результатах рассмотре-
ния обращений. 

АНАТОЛИЙ МЕНЬШИКОВ, 
ЮГРА

К здоровью дверь открыта
МЕДИЦИНА

На Среднем Урале начали ра-
ботать передвижные фельд-
шерские п у нкты. Первый 
марш рут медицинских каби-
нетов на колесах запущен по 
селам Сысертского района. 

Мобильная мини-поликли-
ника оборудована либо на 
базе грузового внедорожни-
ка, которому по плечу любые 
дороги, либо небольшого ав-
тобуса. Пазики, конечно, не 
настолько проходимы, как 
КамАЗы, но сельскую грун-
товку осилят, уверены в ми-
нистерстве здравоохранения. 
Сельская медицина встала на 
колеса благодаря реформе ре-
гионального здравоохране-
ния. После модернизации сети 
больниц и поликлиник в отда-
ленных районах медобслужи-
вание населения перевели в 
мобильный режим. 

В больнице на колесах тес-
новато, но есть все необходи-
мое: комната ожидания, каби-

нет врача и смотровая. Техни-
ческая «начинка», по мнению 
медиков, не подкачала. 

— Конечно, операцию в та-
ких условиях не проведешь, 
но мы можем кардиограмму 
сделать, измерить артериаль-
ное давление, уровень сахара 
в крови. Если есть необходи-
мость, отправляем человека 
в ЦРБ, — объясняет Татьяна 
Майорова, заведующая пере-
д ви ж н ы м фе л ь д шерск и м 
пунктом. 

Результаты обследования 
посетивших мини-поликли-
нику селян направят участко-
вому терапевту в районную 
поликлинику, где специалис-
ты определят дальнейшую 
тактику лечения. Всего по об-
ласти будет курсировать пять 
передвижных пунктов, в ос-
новном на севере региона. Ре-
гиональной казне новинки 
обошлись в 20 миллионов руб-
лей.

СВЕТЛАНА ДОБРЫНИНА, 
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ
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Деловой завтрак

Михаил Пинкус, Челябинская область

Начальника ГУ МВД по Челябинс-
кой области генерал-майора Андрея 
Сергеева очень трудно застать на 
месте. С момента назначения на 
Южный Урал он объехал с инспек-
циями почти все райотделы регио-
на. В полиции появились дресс-код и 
новые стандарты обслуживания на-
селения. Вошли в обиход масштаб-
ные операции «Ночь», «Район», 
«Двор», «Ваш участковый». О том, 
зачем все это делается и какие но-
вовведения в охране порядка ждут 
южноуральцев, мы узнали у Андрея 
Сергеева на «деловом зав траке».   

Андрей Федорович, такое ощущение, 
что вы нашли «слабые места» и пы-
таетесь заставить полицию рабо-
тать по-новому. Какие приоритеты 
расставлены для подчиненных?
А н д р е й  С е р г е е в: Их расставляет сама 
жизнь. МВД требует полноты и безус-
ловности регистрации преступлений, 
оперативности и качества реагирова-
ния на обращения граждан, законнос-
ти принятия решений, искоренения 
«дутой» статистики. Все это мы адап-

тировали к тем пробелам и просче-
там, которые есть у главка в Челябин-
ской области, и расставили акценты в 
работе.

Прежде всего предстоит усилить 
противодействие ОПГ. Вы, наверное, 
помните убийства криминальных 
авторитетов, беспорядки в Челя-
бинском СИЗО в конце прошлого 
года. Все это звенья одной цепи. 

Приоритетными остаются защи-
та бюджетных средств, разрыв кор-
рупционных связей, борьба с эконо-
мической преступностью. Особое 
внимание обратим на оборонно-
промышленный комплекс, с кото-
рым так или иначе связано боль-
шинство предприятий региона. Как 
выяснилось, не везде к руководству 
пришли законопослушные люди. 

Наращиваем силы для работы в 
жилом секторе, наведения порядка 
на улицах и во дворах, в том числе и 
за счет возвращения полиции пол-

номочий по контролю за исполнени-
ем местного административного за-
конодательства. Особое внимание 
уделим созданию общественных 
формирований правоохранитель-
ной направленности. За последние 
три месяца мы включили в реестр 
37 добровольных дружин. 

На стадии завершения структур-
ные преобразования. Территори-
альные органы МВД необходимо 
максимально приблизить к своим 
территориям, восстановить контак-
ты с исполнительной властью и на-
селением, которые были частично 
утрачены при создании межмуни-
ципальных отделов МВД. До 1 марта 
самостоятельные отделы полиции 
появятся в Усть-Катаве, Катав-Ива-
новске, Кусе, Златоусте, Нязепет-
ровске и Верхнем Уфалее.

Вы упомянули о передаче под конт-
роль полиции региональных законов. 
Получается, раньше они не работа-
ли? 
А н д р е й  С е р г е е в: Одной из задач ре-
формы МВД было так называемое ос-
вобождение полиции от несвойствен-
ных ей функций. При переходе на фи-
нансирование из федерального бюд-
жета в 2011 году нас освободили от 

обязанностей по контролю за испол-
нением областного законодательс-
тва, которое, как тогда казалось, на-
прямую не имеет отношения к орга-
нам внутренних дел. 

Муниципальная милиция, на ко-
торую предполагалось возложить 
эти функции, так и не появилась. В 
итоге образовалась брешь — законы 
о тишине, благоустройстве, органи-
зации парковок, незаконной торгов-
ле, курении, пребывании в ночное 
время на улицах несовершеннолет-
них и многие другие попросту выпа-
ли из-под контроля.

Сегодня законодатель на феде-
ральном уровне ликвидировал про-
бел. В МВД разработаны положения, 
предусматривающие возможность 
возвращения выпавших полномо-
чий. Мы подготовили соответству-
ющие предложения, и они нашли 
поддержку у властей региона.  

До 1 марта предполагается вне-
сти изменения в региональный бюд-
жет — для обеспечения делегируе-
мых полиции полномочий будет вы-
делено 2,87 миллиона рублей. После 
этого соответствующее соглашение 
направят на утверждение в МВД РФ, 
а мы приступим к работе.

Значит, с приходом весны южно-
уральцам следует вести себя осто-
рожней?
А н д р е й  С е р г е е в : Гражданам нужно 
внимательно, корректно и с уважени-
ем относиться друг к другу в любое 
время года. А с жильцами, мешающи-
ми соседям отдыхать, наши сотрудни-

ки не только будут вести профилакти-
ческие беседы, но и начнут взимать с 
них штрафы — до пяти тысяч рублей.

Хотелось бы поговорить о безопаснос-
ти во дворах. Многие семьи стремят-
ся переехать в новостройки, где дворы 
оборудованы системами видеонаблю-
дения, поскольку боятся педофилов и 
хулиганов. Возможно ли как-то ре-
шить эту проблему?
А н д р е й  С е р г е е в : У меня подобный 
опыт был в Хабаровске. В жилом мик-
рорайоне по линии вневедомствен-
ной охраны мы вместе с УК установи-
ли камеры видеонаблюдения во дво-
рах и подъездах и пустили по маршру-
ту автопатруль и пеший наряд со слу-
жебной собакой. Сегодня мы начина-
ем эту работу в Челябинске. 

Насколько нам известно, полиция ак-
тивно участвовала в доработке зако-
на о принудительной эвакуации 
транспорта. Каких «перегибов» уда-
лось избежать?
А н д р е й С е р г е е в: Мы стремились уйти 
от монополизации этой сферы услуг. 
Поэтому были внесены инициативы 
полицейского главка, депутатов и 
представителей мэрии. Прошли об-
щественные слушания с участием 
председателя общественного совета 
при ГУ МВД региона Владимира 
Майорова. И я считаю, что найдено 
согласованное решение, позволяю-
щее на конкурсной основе выбрать 
предприятия, которые смогут зани-
маться этим делом.

Они обязаны иметь необходимое 
количество эвакуаторов с соответс-
твующей окраской, штрафстоянки, 
диспетчерские пункты, взаимо-
действующие с нарядами ДПС. Оп-
ределено, с какого момента эвакуа-

ция становится обязательной, а ког-
да инспектор вправе ограничиться 
составлением административного 
протокола. Прописан порядок изве-
щения автовладельца об эвакуации 
автомобиля и порядок его возвра-
щения. Все это теперь достаточно 
четко, ясно и прозрачно регламен-
тировано. 

Конечно, водители могут повор-
чать, что в Челябинске не хватает 
парковок. Но ставить автомобили в 
четыре ряда с мигающими «аварий-
ками» — не что иное, как хамство по 
отношению к другим участникам 
дорожного движения. 

В качестве эксперимента мы на-
чали принимать у сдающих на права 
своеобразную присягу, в которой 
заложены самые простые вещи: не 
хамить, уступать дорогу пешеходам, 
благодарить, когда другие водители 
пропускают на дороге. Уважать друг 
друга — разве это так трудно?

С начала года в регионе отмечают 
рост так называемой бытовой пре-
ступности, в том числе тяжких пре-
ступлений, совершенных в состоянии 
опьянения. Что делается для исправ-
ления ситуации?
А н д р е й С е р г е е в: Уже подготовлен при-
каз, суть которого в следующем: все 
наряды ППС, ГИБДД, вневедомствен-
ной охраны, группы немедленного 
реагирования будут тесно взаимо-
действовать с участковыми пункта-
ми полиции.

Предстоит большая работа с уго-
ловно-исполнительными инспекци-
ями по контролю за лицами, освобо-
дившимися из мест лишения свобо-
ды. Наказание за нарушение требо-
ваний административного надзора 
ужесточилось — введена уголовная 
ответственность. Поэтому к наря-
дам будут предъявляться новые тре-
бования по периодичности прове-
рок поднадзорных вместе с участко-
выми и дружинниками. 

Мы готовы к любому варианту 
развития событий. И уверены, что 
органы внутренних дел области в 
полной мере выполнят поставлен-
ные задачи по охране общественно-
го порядка, обеспечению стабиль-
ности и безопасности.

Поговаривают, в стране решили воз-
рождать медвытрезвители. Должно 
ли государство вмешиваться в част-
ную жизнь  — направлять на прину-
дительное лечение, тестировать на 
наркотики или отбирать автомо-
били за нетрезвую езду? Нет ли в 
этом ущемления демократических 
прав и свобод? 
Андрей Сергеев: На самом деле медвы-
трезвители никто не ликвидировал. 
Просто полномочия по их содержа-
нию передали Минздраву РФ, где 
считали и продолжают считать для 
себя эту функцию несвойственной. 
В результате образовалась еще 
одна брешь. Вариантом ее устране-
ния, возможно, станет открытие 
медучреждений, где зависимые от 
алкоголя и наркотиков лица смо-
гут пройти деинтоксикацию и со-
циальную реабилитацию.

Отвечая на вопрос о наруше-
нии прав и свобод… Те ценности, 
на которые у нас равнялись в пос-
ледние годы, — это ценности поро-
ка. И это становится все более 
очевидным. С другой стороны, 
любая правоохранительная де-
ятельность напрямую связана с 
в ме ш ат е л ь с т в ом в  час т н у ю 
жизнь. Есть только один рубеж — 
закон. И пока гражданин его не 
нарушает, его частная жизнь не-
прикосновенна.

«Операция» прошла успешно
В Тюмени полицейский принял 
роды на посту ГИБДД

СТАРшИй лейтенант Алексей Южанин оказал помощь роженице из Свердловской области.  
У одной из пассажирок подъехавшей к посту ДПС «Лады Калины» начались схватки. Алексей 
приготовил все необходимое, чтобы перерезать пуповину. Во время родов инспектор кон-
сультировался по телефону с врачом станции скорой помощи. Прибывшие доктора подтвер-
дили, что Алексей все сделал правильно. Мать и новорожденная чувствуют себя хорошо.

Работа на доверии
Полиция нацелена на тесное взаимодействие с общественностью

Мы принимаем у сдающих на права 
присягу, в которой заложены простые
вещи: не хамить, уступать дорогу 
пешеходам. Разве это так трудно?

К разговору о народных дружинах… Не 
пытается ли полиция переложить на 
их плечи часть своей работы?
Андрей Сергеев: Когда-то органы внут-
ренних дел формировались из моло-
дых парней, которых направляли по 
комсомольским путевкам из рабо-
чих коллективов или от партийных 
организаций. Сегодня мы как никог-
да заинтересованы в сохранении 
этих связей. И главную роль здесь 
отводим общественности. Нужно, 
чтобы люди понимали: мы единое 
целое и решаем общие задачи. 

Работа общественных советов 
при подразделениях МВД и народ-
ных дружин — взаимообогащаю-
щий процесс. С одной стороны, 
сами граждане участвуют в наве-
дении порядка на улицах. И с нару-
шителями теперь проводит беседу 
не только участковый, но и соседи, 
чьи слова бывают гораздо весомей. 
С другой — мы получаем информа-
цию «из первых уст» о тех процес-
сах, которые не устраивают граж-
дан, в том числе и о пробелах в 
собственной работе.    

Ключевой вопРос

Андрей Сергеев: Пока гражданин не 
нарушает закон, его частная жизнь 
неприкосновенна.
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37
добровольных
дружин включены в реестр полиции 
Челябинской области за последние три 
месяца
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Вирус, вон из города!
Горздрав Екатеринбурга: грипп  
и ОРВИ отступают

БлаГОдаРя карантинным мероприятиям в Екатеринбурге уменьшилось число больных 
гриппом и ОРВИ детей. 16 февраля медики зафиксировали снижение заболеваемости на 4,1 
процента по сравнению с 9 февраля, в том числе у детей на 19,6 процента: в возрасте от 7 до 14 
лет— на 42 процента, у подростков — на 26. С 12 февраля  в городе закрыты все школы, в поли-
клиниках отменены приемы здоровых детей, к заболевшим врачи в основном приходят на дом.

особый случай

Анатолий Горлов,  

Свердловская область

8 февраля в детской клинической больнице 
№ 9 Екатеринбурга умерла 11-летняя девоч-
ка. Каждый случай смерти ребенка — траги-
ческое ЧП, которое скрупулезно расследу-
ется. В этом деле еще предстоит разобраться 
правоохранителям, но дашина история 
многих родителей заставила задуматься: то 
ли мы делаем, ради чего и кого живем? 

Ученица пятого класса школы № 108 скон-
чалась спустя четыре с половиной часа пос-
ле того, как ее доставила в больницу карета 
скорой помощи. Умерла от остановки серд-
ца, несмотря на срочные реанимационные 
меры. Позже судмедэксперты обнаружат у 
юной екатеринбурженки кардиопатию не-
ясного генеза, иначе говоря, серьезные из-
менения сердечной мышцы. Причины пато-

логии выяснят специалисты, но вот какие 
детали, документально зафиксированные в 
дашиной медицинской карте, обнаружили 
врачи. Оказывается, родителям было реко-
мендовано сводить ребенка к кардиологу 
еще два года назад. 

 — В 2013 году девочка перенесла ОРВИ, и 
участковый терапевт, зная, что пациентка 
занимается танцами, предложил родите-
лям показать ребенка кардиологу. Тот посо-
ветовал сделать ребенку электрокардиогра-
фию под нагрузкой, но, к сожалению, обсле-
дование не было проведено, — рассказала 

главный педиатр Екатеринбурга Светлана 
Хохлова.

В начале декабря 2014 года даша снова пе-
реболела респираторным заболеванием, к 
тому же перенесла болезнь на ногах. докто-
ра отмечают, что прививки от гриппа у нее 
не было, но и гриппом она не болела. Школь-
ному фельдшеру девочка пожаловалась на 
головную боль и слабость лишь 5 февраля. 

Фельдшер симптомов гриппа не обнаружи-
ла, но вызвала родителей и посоветовала 
сводить ребенка в поликлинику. Однако 
врачам родные не показывали дашу до 
8 февраля. Как потом узнали медики, девоч-
ку два дня лихорадило, на фоне повышенной 
температуры у нее случился обморок. Но и 
тогда родители не вызвали «скорую». И 
лишь в ночь с 7 на 8 февраля, после второго 
обморока, решили позвонить врачам. Но по-
чему-то не в «скорую», а в детскую поликли-
нику. Прибывший врач, обеспокоенный да-
шиной слабостью и учащенным сердцебие-
нием, вызвал неотложку. В больнице девоч-
ку осмотрели несколько специалистов, в 
том числе кардиолог и реаниматолог, ее под-
ключили к реанимационной аппаратуре, но 
состояние даши ухудшалось, дважды оста-
навливалось сердце. Запустить его так и не 
удалось. 

Кроме того, выяснилась еще кое-что. На 
школьном профосмотре у даши обнаружи-
ли дефицит массы тела: при росте 142 санти-
метра она весила всего 29 килограммов. Ме-
дики предполагают, что девочка недобира-
ла вес из-за того, что серьезно занималась 
бальными танцами и соблюдала строгую 
диету. В последние два года даша вообще ни 

на грамм не поправилась. И еще деталь: жа-
лобы дочери на недомогание родители при-
няли за нежелание ходить в школу и на заня-
тия танцами. Возможная вирусная инфек-
ция на фоне самолечения и истощения и 
дала такой результат, делают предположи-
тельный вывод медики. 

 Следовало ли врачам настоять на том, 
чтобы мама и папа сделали то, что им реко-
мендовал кардиолог?

 — Такой обязанности у врачей нет, это 
вопрос ответственности родителей за здо-
ровье детей, прописанный в Семейном ко-
дексе. Но и здесь не все однозначно. В России 
нет юридических и других механизмов при-
влечения родителей к ответственности. я 
знаю только два подобных случая, связан-
ных со смертью детей вследствие отказа от 
госпитализации ребенка, — рассказала ди-
ректор НП «Медицинская палата Свердлов-
ской области» Ольга Рябинина. 

Впрочем, проблема, наверное, гораздо 
глубже и шире. дети, активно занимающие-
ся спортом, пока не могут отвечать за свое 
здоровье, а родители, бывает, игнорируют 
рекомендации врачей и необходимость кон-
тролировать состояние растущего организ-
ма. Не жалуется на здоровье, ну и ладно. Как 
рассказала Светлана Хохлова, ребятишек 
должны принимать в спортивные секции 
лишь после тщательного медосмотра спор-
тивными врачами и врачами лечебной физ-
культуры. Если ребенку противопоказано 
заниматься спортом, об этом информируют 
школу и родителей. Электрокардиографию 
юным спортсменам проводят не реже одно-
го раза в год и только с нагрузкой, чтобы ис-
ключить сердечные патологии, которые мо-
гут быть вызваны высоким физическим на-
пряжением на тренировках. Похвастать 
тем, что эти рекомендации исполняются 
повсеместно, к сожалению, нельзя, призна-
ет главный педиатр Екатеринбурга. Случай 
с дашей лишь подтвердил это. 

И кто после этого родители? 
Своевременное обследование могло бы спасти от смерти 11-летнюю дашу

Дети, активно занимающиеся спортом,  пока
не могут отвечать за свое здоровье, а родители, 
бывает, игнорируют  рекомендации врачей

КстатИ

Минздрав РФ планирует внедрить новую 
систему организации медпомощи. Гражда-
нам в дополнение к обязательной медицинс-
кой страховке предложат приобрести пакет 
дополнительных услуг, гарантирующий боль-
ший объем медпомощи, а также финансовые 
и иные бонусы для тех, кто вовремя проходит 
профосмотры и занимается профилактикой 
заболеваний. По мнению авторов идеи, но-
вая система медстрахования позволит рос-
сиянам более тщательно следить за своим 
здоровьем. 

Врачи встревожены: пациенты обращаются 
за медицинской помощью в крайних случа-
ях, когда, что называется, тянуть уже неку-
да, и призывают к ответственному отноше-
нию к своему здоровью.

 — Принято считать, что в подобных случа-
ях врачи что-то не выполнили, медсестры 
что-то недосмотрели. Но возникают и другие 
вопросы: а что пациент сделал, чтобы не забо-
леть, а если заболел, как он выполняет реко-
мендации врача? Не только медработники 
должны защищать ваше здоровье, но и вы 
сами, есть такая обязанность в законе об ох-
ране здоровья. Врач только помогает больно-
му поправиться, сохранить здоровье может 
только сам пациент и никто кроме него, — счи-
тает главный врач свердловской областной 
клинической больницы№ 1 Феликс Бадаев.

Как отмечают его коллеги, проблема без-
ответственного отношения к здоровью чрез-

вычайно актуальна. Это тем более странно, 
когда дело касается очень серьезных болез-
ней. 

 — К нам все чаще обращаются фактичес-
ки безнадежные больные. думаете, это ка-
кие-то асоциальные элементы? Ничего по-
добного, очень образованные граждане, 
больше всего педагогов и врачей. Недавно 
был школьный учитель, у которого опу-
холь на коже растет уже десять лет, а он 
впервые пришел на прием, — рассказывает 
завполиклиникой Свердловского област-
ного онкологического диспансера Владис-
лав Петкау. 

Эту тенденцию отмечает и заместитель 
главного врача областного центра по профи-
лактике и борьбе со СПИдом и инфекцион-
ными заболеваниями Галина Федотова. 

 — Чаще всего отказываются от госпита-
лизации и лечения образованные, высоко-

интеллектуальные люди. Причем количест-
во таких отказов растет год от года: в 2011 
году было 190 случаев, в 2012-м — 285, в про-
шлом — 344. 

Причины наплевательского отношения 
к собственному здоровью, по мнению ме-
дицинского сообщества, надо искать в тра-
диционном «авось пронесет», в недоверии 
к врачам и, напротив, в странном при-
страстии к альтернативным средствам ис-
целения. Сюда же можно отнести очереди в 
поликлиниках, нехватку узких специалис-
тов, необходимость все чаще обращаться в 
платные клиники, которые не каждому по 
карману. Заставить людей резко повысить 
сознательность в вопросах собственного 
здоровья с помощью законов вряд ли полу-
чится, поэтому выход из положения врачи 
видят в диспансеризации и ежегодных 
проф осмотрах. 

Кто, еслИ не ты 

Здоровье детей, серьезно занимающихся 
спортом, должно быть под особым контролем  
и родителей, и медиков.

РЕКлаМа
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СТОП-КАДР

Мой поезд на фронт
О том, что она фронтовичка, 
Фаня Ихильевна Гуревич с 
удивлением узнала только в 
70-х годах, когда военкомат 
оповестил: вас ожидают награ-
ды — орден Отечественной вой-
ны I степени, II степени… Гово-
рит, даже мужу не рассказыва-
ла, как санитарный поезд № 11, 
где она работала, два года выво-
зил раненых из жутких боев.

Как же так получилось?
ФАНЯ ГУРЕВИЧ: Не придавала зна-
чения: все так жили. И знаете, 
даже страха не было, хотя од-
нажды под Воронежем наш со-
став разбомбило в щепки, а мы 
в окопах прятались. 

Когда началась война, вам было 
15 лет…
ФАНЯ ГУРЕВИЧ: Я только окончила 
восемь классов. Война застала 
меня в Одессе, город бомбили 
каждый день. Поэтому первые 
два месяца мы провели в подзем-
ном павильоне Одесской кино-
студии — там разрешили укрыть-
ся семьям сотрудников. Вы-
браться из Одессы удалось чу-
дом, на последнем пароходе, уже 
после того как советские войска 
покинули город. К зиме мы ока-
зались в Актюбинске, а там бази-
ровался санитарный поезд — вы-
грузит раненых в тылу и отправ-
ляется на санобработку. Я поду-
мала: половину школьного года 
я уже пропустила, надо где-то ра-
ботать. Пришла к комиссару по-
езда: «Возьмите, я все могу». Он 
посмеялся надо мной, но попро-
сил написать что-то под диктов-
ку. Задумался и взял делопроиз-
водителем. «В четыре с вещами 
чтобы была здесь. — И предупре-
дил: — Но, если не справишься, 
отправлю тебя маме по почте на-
ложенным платежом». Сбегала 
домой, написала записку: «Я уе-
хала на фронт», — и в тот же день 
отправилась на войну.

В чем заключалась ваша работа?
Ф А Н Я  Г У Р Е В И Ч: Начислять зар-
плату, писать похоронки и еже-
дневно на каждого из 600 ране-
ных составлять карточки — 
сколько каких продуктов поло-
жено. Как только остановка — 
девчонки-медсестры бегут на 
станцию: там, бывало, гармош-
ка играет. А я скорей писать, 
пока поезд не трясет. Ну а когда 
бой, все, включая кочегара, но-
сили раненых: уже не думали, 
медик ты или нет. 

Похоронки каждый день… Так 
можно и сердце надорвать, если 

задумываться, сколько горя на-
писанная тобой бумажка мо-
жет принести…
ФА Н Я  ГУ Р Е В И Ч: И не одна-две —де-
сятки! Только в 16 лет можно не 
сойти с ума от такой работы. 

Признайтесь, сколько раз вам 
предлагали выйти замуж, все-
таки 12 вагонов бойцов, пусть ра-
неных, но тем не менее мужчин?
ФА Н Я  ГУ Р Е В И Ч: Вы что, и в мыслях 
не было! Тогда все относились 
друг к другу очень трогательно. 
Особенно меня опекал наш ко-
миссар Кузьма Семенович Анто-
ненко. Думаю, на то были лич-

ные причины: у него в Бресте по-
гибли жена и двое детей. Наш по-
езд был особенный — кригеровс-
кий: там вместо полок как бы га-
маки, эластичные носилки, ведь 
мы возили только самых тяже-
лых раненых. Позже я увидела 
фильм по повести Веры Пановой 
«Спутники»— как будто мой по-
езд снимали.

 Что вспоминается из тех вре-
мен чаще всего?
ФАНЯ ГУРЕВИЧ: Песни нашей диет-
сестры — у нее был красивый го-
лос. Это песни о гражданской 
войне, я потом нашла стихи, вот 
они здесь, в книге. Помню одного 
бойца — Сережу Колесникова. 
Ему ампутировали обе ноги, но 
его мужество и стойкость просто 
поражали. И вообще мой поезд 
дал заряд милосердия на всю 
жизнь. Для меня и сейчас в по-
рядке вещей, что я должна прове-
дать приболевших подруг, при-
везти гостинцы, поддер жать.

ИРИНА ОШУРКОВА, 
ЕКАТЕРИНБУРГ

ПОСЛУШАЙТЕ!

Спецпроект 
к 70-летию Победы

Партнер рубрики                   Открытое акционерное общество 
«Уральский электрохимический комбинат»:

ул. Дзержинского, 2, Новоуральск, Свердловская область, Россия, 624130,
www.ueip.ru
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НАША ПОБЕДАНАША ПОБЕДА

НАША ГОРДОСТЬНАША ГОРДОСТЬ

Фаня Гуревич: В бою все, включая 
кочегара, носили раненых. 
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В Екатеринбурге вручили  престижные в научной среде Демидовские премии. Лауреатами 2014 года стали академики 
РАН Николай Кардашев (слева), Олег Нефедов  (в центре) и Баграт Сандухадзе. Николай Кардашев отмечен за основание 
новых направлений в астрофизике, космологии и наблюдательной радиоастрономии. Олег Нефедов  — за создание 
высокоэффективного горючего для космической техники. Баграт Сандухадзе разработал уникальные морозостойкие 
сорта озимой пшеницы. С 1992 года Демидовскую премию получили 70 ученых, в том числе 9 уральцев.

Вспомнят родной язык
В Югре напишут диктант на хан-
тыйском, мансийском и ненецком

«ТОТАЛЬНЫЙ диктант» пройдет 21 февраля по всей территории ХМАО. Площадки для про-
ведения акции откроются в Ханты-Мансийске, Белоярском, Лянторе, Березово, а также селе 
Варьеган Нижневартовского района. Организаторы считают, что подобное мероприятие по-
может возродить интерес к родному языку у коренных малочисленных народов Севера. С по-
ложением о «Тотальном диктанте» можно ознакомиться на сайте www.oyипиир.рф .

Хулиган в поэзии
Книга тюменского философа признана 
событием в литературной жизни России

ЗЕМЛЯКИ 

 Анатолий Меньшиков, Тюмень

Эксперты-литературоведы «Не-
зависимой газеты» включили в 
топ-25 художественных книг — но-
винок минувшего года сборник 
лирики тюменца Владимира Бого-
мякова «Стихи в дни Спиридоно-
ва поворота». За плечами у него 
шесть поэтических и две книги 
прозы, однако как писатель он из-
вестен, как говорится, в узких 
кругах. 

За славой Богомяков не гонится: 
«Кому-то интересен, и слава богу». 
О членстве в творческом союзе не 
помышляет: «К чему мне эти ко-
рочки — для пущей важности, что 
ль?». Ему близок ершистый Мая-
ковский, а «гладкость всегда пуга-
ла». И четверть века назад, и ныне 
его стихи шершавы, грубоваты, уг-
ловаты, задиристы. Есть в них что-
то хулиганское. Неслучайно в свое 
время они вошли в репертуар мно-
гих сибирских рок-групп.

А ведь человек-то солидный, ос-
тепененный. Доктор философии, 
профессор Тюменского госунивер-
ситета, восемь лет возглавлял ка-
федру политологии. Да-да, только 
добавим: с юности прошел «школу 
работяг» — был и грузчиком, и шту-
катуром. Сам выбрал извилистую 
дорогу, при желании мог бы и с го-
рочки кататься под приглядом 
отца, Геннадия Павловича. Тот слу-
жил четыре года вторым и 17 лет — 
до заката Союза — первым секрета-
рем обкома партии. Кстати, батя, 
технарь, геолог, читает наизусть 
поэмы русских классиков.

После лекций Владимир экспери-
ментирует со словом. Пишет, что на-
зывается, в стол — одних рассказов 

накопилось на толстенный том. 
Вместе с тем почти ежедневно выно-
сит свои «замечания и наблюдения 
о текущей жизни» в публичное про-
странство, ведя в Живом журнале 
своеобразный личный дневник. Чи-
тателей изрядно — Богомяков то в 
тройке, то в пятерке самых попу-
лярных блогеров региона.

— Философией заниматься, безу-
словно, интереснее, чем разгру-
жать вагоны. Преподавание же — 
труд тяжкий, требующий эмоцио-

нальной, психологической вы-
кладки. Глупо мечтать заработать 
на стихах. Они — отдушина, пред-
назначены для людей неслучай-
ных, которым твое творчество не-
безразлично. Кого-то строчки при-
ведут в негодование? Нормально. 
Реакция отторжения ничуть не 
волнует, всем мил не будешь, — рас-
суждает Владимир.

Вспоминает о «трезвом отноше-
нии к себе» на исходе советской 
власти: 

— Прекрасно понимал, что стихи 
не напечатают. Тогда их стилистику, 
мягко выражаясь, не поняли бы, а 
автора, верно, сочли бы сумасброд-
ным литературным отщепенцем. 
Совершенно неожиданно меня на-
печатали в подборке рядом с извест-
ными поэтами на страницах париж-
ского альманаха «Мулета». Его со-
издатель москвич Игорь Дудинс-
кий, как выяснилось, случайно уви-
дел мои стихи, они ему понрави-
лись. Уже потом пошли публикации 
в толстых российских журналах.

— Год литературы — праздник на 
вашей улице или вам без разницы, 
какой год на дворе?       

— Разница бесспорна: когда люди 
думают о литературе, а не о войне, 
это очень хорошо.

— Известно ваше трепетное отно-
шение к старой Тюмени, ее окрест-
ностям. Не слабо провести для жела-
ющих экскурсию по неизвестным 
уголкам города, которые поэт Бого-
мяков вкусно описывает?

— Охотно покажу, расскажу. То же 
самое относится к моим друзьям по 
путешествиям и историко-геогра-
фическим изысканиям. Мы совер-
шали открытия, в том числе в со-
тнях верст от города. Гм, мысль при-
шла: можно показать Тюмень музы-
кальную. Пока никто не пробовал…

Владимир Богомяков — философ 
по профессии и восприятию жизни, 
поэт по призванию.
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